
Compte-rendu de réunion du comité directeur du CT FFME 25 élargie
aux présidents de clubs du Doubs

Le Mercredi 12 Octobre 2022 à 19h00
Salle Marie Paradis (Entre-temps Escalade) - Besançon

Présents :
BARBIER Daniel - CT FFME 25 Trésorier
BLANCHON Gilles - CT FFME 25
GRISON Oriane - CT FFME25 Secrétaire / USB BAUME LES DAMES
KIENE Jérôme - CT FFME 25 Bureau /  CLUB RUDIPONTAIN PONT DE ROIDE
DELACHAUX Nicolas - LES TICHODROMES
PAILLARD Stephan - CT FFME 25 Président / VERTICOOL
VERAT Virginie - CT FFME 25 Vice-présidente / ENTRE TEMPS

Excusé :

Ordre du jour:

ORDRE DU JOUR :
- Bilan édition topo départemental des SNE du Doubs.
- Point d’avancement sur la résiliation des conventions SNE / transfert des compétences
aux collectivités territoriales / contrats de contrôle et d’entretien.
- Projets du CT à venir et organisation à mettre en place.
- Questions diverses.
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1. Bilan édition topo départemental des SNE du Doubs.

Présentation tableau du bilan financier de la réalisation du Topo départemental:

Dépenses Recettes

Graphisme (devis 10488 €/316 p/33€) 15 055 € (42 €) Subvention Conseil Départ. 16 650 €
Impression (3500*3.25€) 11 377 € Subvention J&S 3 900 €
Temps salarié CT (2625h/5 ans) 57 750 € Subvention cocom (2x300) 600 €
Temps bénévoles 4 000 € Annonceurs 3 200 €
  Temps bénévoles 4 000 €
  Vente topo (1273 U à 30 €/U) 38190 €
Total 88 182 € Total 66540 €

Vente solde topo 2150 U X 30 = 64500 €

Total dépenses 88 182 € Total recettes 131040 €
Solde :  + 42858 € (reparti sur 4 ans) = 10714 €/an

ventes au 11/10/2022: 1273 U a 30€pc => reste à vendre topo 2150 U x30

A propos de ce bilan, Gilles explique qu’avec le recul, il apparaît que la charge de travail et de temps a été mal évaluée en
amont du projet, car pas d’expérience préalable d’un tel chantier.

Après 4 ans: faire une réédition du topo avec mise à jour des voies => est-on propriétaire du fichier source? Nous avons le
PDF, pas le fichier source.

Pour les corrections et ajouts de voie qui sont déjà à faire: On peut faire un suivi des mises à jour via le site internet du CT
=> ne pas hésiter à le rappeler aux ouvreurs et aux clubs.

Liste des acheteurs du topo:

Acheteurs Quantités Acheteurs Quantités

OTSI 256 La trace Morteau 20

Entre temps Besancon 136 Maison presse Ornans 16

Précommande clubs ffme 129 Biz Buch Berg Suisse 12

Montain expert 128 Decathlon Montbéliard 10

Vieux campeur 124 MPT Pont de Roide 9

SLE Belfort 113 Montania sport Chambéry 8

Kletterfuhrer Allemagne 94 Camping BLD 5

CMC Mulhouse 50 Divers 30

CAF Morteau/Pontarlier 45 Total Topos vendus 1273

Boutique FFME 30 Total Topos offerts 59

Defi montagne Neuchatel 30 Total 1332

Tmms-Verlag Allemagne 28

Stock de vieux topos BLD, Clémont, Rurey: idée de les distribuer en tant que lot pour tous les compétiteurs/trices lors des
compétitions de la coupe de Franche Comté qui se passent dans des clubs du Doubs (BLD, Ornans, Besançon)
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2. Point d’avancement sur la résiliation des conventions SNE / transfert des compétences aux
collectivités territoriales / contrats de contrôle et d’entretien.

Résiliation des conventions: deadline au 31/12/2022
En vert dans le tableau = ce qui est déjà résilié.

La démarche est délicate pour éviter la situation de Nans sous saint anne (par ex) où déconventionnement a rimé avec
interdiction d’escalade => Prise de contact en direct pour expliquer la démarche avant envoi du courrier de résiliation de
convention, mais les divers interlocuteurs ne répondent pas forcément présent aux sollicitations.

Démarches auprès des collectivités à propos de la prise de compétence Escalade et conventions de contrôle et
maintenance:

COMCOM Compétence escalade Contrat de contrôle et
entretien montant Convention

Doubs Baumois Souhait mais pas votée Oui, validé pour 2021 et
2022 12220 € Oui, démarche en cours

Pays Maichois Voté e Oui, validé pour 2022 4200 € Oui, démarche en cours

Loue Lison Non souhaitée Non 13225 € A étudier avec chaque
propriétaire

Portes du Haut Doubs Non souhaitée Non 2350 € A étudier avec chaque
propriétaire

Loue Lison: Pb de financement pour la comcom avec le contexte financier et le montant important du contrôle
entretien/maintenance et la demande qui est soudaine. Des pistes à explorer avec élus du département pour faire valoir le
développement de l’escalade
Portes du Haut Doubs: réunion récente, démarches toujours en cours.
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3. Projets du CT à venir et organisation à mettre en place.

- Équipement de nouveaux sites? Projet sur Maîche mais à très long terme. /Falaise potentielle de belle envergure à
explorer vers Refranche (Coordonnées GPS sur Google maps: 47.02313036721551, 6.006975141933696 )

- Rencontre avec DREAL et OFB,
- Amélioration de la signalétique des SNE du Doubs: accès aux sites depuis le parking (ex: Peu Rocher) / Repères

sur la falaise: nom des voies, nom des secteurs. A voir au cas par cas mais c’est particulièrement intéressant dans
des falaises/secteurs faciles: cela peut aider à la “présentation” d’un site, à s’y sentir bien, à se familiariser à
l’escalade en falaise pour les débutants, à rendre l’escalade plus grand public. => solliciter les clubs? le
département?

- Idée création d’une équipe départementale: Loïc souhaite ouvrir la discussion.
- Besoin en encadrement dans les clubs:

Jérôme pour Pont de Roide: Que 2 encadrants pour 60aine de licenciés,est inquiet pour la pérennité de cette
situation  (usure et fatigue des bénévoles, …) => creuser la piste de l’encadrement professionnel.

4. Questions diverses

N/A

L’ordre du jour étant épuisé, le président a levé la séance à 21h.
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